
47http://joy.org.tw    holyspirit@tjc.org.tw
網路線上雜誌             雜誌社信箱

信仰 

專欄行
道
體
悟

2019年應該是重要，也是我常常提起的一年。

4月28日參加松山教會的春季靈恩會。當時我坐在我一直很敬重的

兩位大姐後面，一位是照顧身上罹患三種癌症的先生，進出醫院頻繁，

醫院也儼然成為他們第二個家；另一位是照顧中風的先生長達24年。我

看見她們臉上沒有愁容，也從不抱怨，嘴巴說出的都是滿滿的感謝；對

神熱心服事、對人有愛心，並且關心需要的同靈與慕道者，與人分享的

都是神的恩典與祝福。我內心很感動，但也向神說：「我真的不行！」

我無法承擔如此大的重擔、我無法在苦難中有喜樂、我無法在軟弱中沒

有怨言。

隔天我的先生因為腦出血中風送林口長庚急診。我想起陳恆道長老

三月份來新莊教會談到「夫妻之道」，他說，夫妻感情的培養有5個步

驟：1→每天一個微笑、2→兩目相對，傾聽對方的心情、3→三次親密

的接觸、4→四季旅遊、5→五分鐘靈修。那時正值西洋情人節過後不

久，我的好姐妹知道後就說：「你先生有像陳長老講的，即使老夫老妻

了還是有送花，我也要教育我先生了。」但我卻回答：「能夠五分鐘靈

修比送花更重要！」

會這麼說，是因為我的先生只要時間允許，教會的聖工都不會推

辭，但是對於聚會、靈修總缺了那麼一點動力。想跟他一起禱告，他常

以很忙、很累而不願意，我禱告時，他滑他的手機、忙他的事，一個空

間兩個世界，不是不愛神，而是更愛自己，更體貼自己的軟弱。

神啊！我真的不行 
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深信堅定信靠神，凡事必有祂美好的旨意與安排，並懂得凡事謝恩。



48 2020.04  511 期

然而生病至今，他很坦然的面對自己的

身體，並認真去思考這份信仰，也反省自

己。住院後，他會擔心28天左右要轉院的問

題，但感謝神，從住院到轉院都相當順利，

有好幾次是健保房的等級，卻可以住到雙人

房的大病房。復健遇到狀況（結腸發炎拉血

便、因為疥瘡被隔離了兩個星期……），我

都告訴他「要禱告」。他從起初的生氣、覺

得我不關心，只會用官方說法來敷衍他，到

現在他自己說：「我會好好的禱告、要禱

告。」並主動聯絡接送人員，前往教會守安

息日，會後的禱告也到臺前接受按手。

教會的好姐妹看到他的轉變，也樂意將

這樣的見證分享給慕道者，希望這位聽見

的慕道者可以看重聚會，領受從神而來的福

氣。先生很樂意傳福音給人、分享神的見

證，也關心病友和跟他有同樣病痛的同靈，

而我真的感受到神在我先生心中的分量越來

越重要了。

他的信仰每天都在進步，更加懂得要依

靠神了，但他的「功課」並沒有就這樣結

束。在10月14日那天，他說：「我無法光

榮退休『領金牌』，明天就要進公司辦離職

了，我很難過！」隔天他就正式跟待了22年

的公司說再見了。生病後，這個世界讓他覺

得陌生而無法承受，雖然知道他很努力地想



49http://joy.org.tw    holyspirit@tjc.org.tw
網路線上雜誌             雜誌社信箱

找回他所熟悉的曾經，但……。我告訴他：

「我是曾經那麼愛你，即使你生病了、失業

了，依然深深疼愛著你。神的愛也從來沒有

因為環境而改變過，依然對你不離不棄」、

「不要怕！我會緊緊握著你的手，神也不會

放手，我們就依靠祂，堅定而勇敢的走下

去。」深信堅定信靠神，凡事必有祂美好的

旨意與安排，並懂得凡事謝恩。

在照顧病人這段期間，常有人關心我，

要我好好照顧自己、不要太勞累。但，其

實自己也生病，卻能比一般人還健康，可以

上班、整理家務、照顧生病的先生、婆婆，

又學了開車接送家人、可以在教會領會、炊

事、關懷……。我知道這一切都是「主願

意」。如同《雅各書》四章15節所說的：

「你們只當說：主若願意，我們就可以活

著，也可以做這事，或做那事。」

最近禱告或軟弱時，常聽到主柔聲地跟

我說：「孩子！我在這兒。」因著神的愛與

承擔，使我不膽怯。有位姐妹曾問我為什麼

妳可以堅強且勇敢？我說，自己苦難的日子

並沒有很久，所以可以撐得下去。想想，人

真的是沒有可以誇口的，不是我自己撐得下

去，而是神幫我承擔了。」就像保羅說的：

「並不是我們憑自己能承擔什麼事；我們所

能承擔的，乃是出於神」（林後三5）。   

人生一定會面對黑暗的陰影！有句話

說：「只要朝著陽光，就看不見陰影」，朝

著陽光就是思想耶穌基督。一直在黑暗中，

面對人生種種苦痛，真的會逐漸灰心喪志。

我們可以活得下去，但會捱得很苦，這不是

神要我們過的生活，神要我們勝過一切試

探，活得開心、活得快樂。所以活下去不是

捱下去，或是失望悲觀、無可奈何。人生不

是「活下去」而是「活上去」，活得有盼望。    

  十月底又跟教會的這兩位大姐見面

了，這半年多經歷了人生如此大的變化，我

只能定睛仰望神的憐憫與幫助，看著她們，

我依然跟神說：「我真的不行！但我願意順

服、交託。」我不是一個多愁善感的人，我

的好姐妹不斷鼓勵我，將患難中仍有平安與

喜樂的見證記錄下來，相信可以造就很多

人。因為要見證神的恩典，我開始在社群媒

體分享，也投稿到《聖靈》月刊，得到了一

些回應，也激勵了一些同靈。有位罹患乳癌

的姐妹告訴我說，她有跟神禱告，希望可以

跟我一樣，即使遇到患難，仍然可以不害

怕，堅強且喜樂。願神加添她的信心。

這段時間很感謝周遭的同靈及朋友愛心

的問候、代禱與幫助，也感謝神讓我和先生

在這次的苦難中是可以榮神益人的。願將一

切的榮耀、頌讚都歸給天上的真神，哈利路

亞，阿們！                                                  
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